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В Н Е  З А К О Н А

Иван
ПАПЛЕВЧЕН�
КОВ:
— Ситуация
на рынке
сельскохо�
зяйствен�
ной продук�
ции сложи�
лась такая,
что чем луч�
ше хозяй�
ство рабо�
тает, тем
больше
убытков
несет.

Однако многим аграри�
ям, особенно начинаю�
щим, трудно выйти на
рынок самостоятельно.
Как вы оцениваете орга�
низацию сельскохозяй�
ственной торговли на
региональном уровне?

— В различных районах
области осенью устраива�
ются сельскохозяйственные
ярмарки, когда можно орга�
низованно продать свою
продукцию. В остальном аг�
рариям приходится все де�
лать самим. Этот рынок
надо в большей степени ре�
гулировать со стороны госу�
дарства.

Эпидемия африканской
чумы помешала нормально
реализовывать, ввозить
и вывозить продукты. В та�
кой ситуации надо бы цену
повышать, помогать.

— Есть еще один не�
благоприятный фактор,
касающийся сельского хо�
зяйства в целом по стра�
не. По мнению экспер�
тов, после вступления
России в ВТО АПК риску�
ет пострадать больше
всего. Что же произой�
дет с агропромышлен�
ным сектором регионов
в данной ситуации?

— Здесь трудно что�либо
предсказать. Если поддерж�
ка со стороны государства
останется на прежнем уров�
не, то нам — труба. За гра�
ницей производительность
труда выше, товаров выпус�
кается в разы больше…

— Неужели у нашей
продукции нет никаких
конкурентных преиму�
ществ перед западной?

— Самое главное пре�
имущество — это качество.
У нас очень много чистой,
незараженной земли, это
позволяет производить и
продавать экологически чис�
тую продукцию. И зарубеж�
ные компании в какой�то
мере заинтересованы в по�
лучении качественных ово�

щей и фруктов. Ведь в дру�
гих странах активно приме�
няют химические удобрения
и пестициды для получения
большого урожая. Вполне
возможно, вступление Рос�
сии в ВТО будет стимулиро�
вать наше сельское хозяй�
ство на развитие. Но для
этого нужны федеральные
дотации в регионы.

— Сейчас много гово�
рят об обязательном
страховании посевов, ко�
торое требуется в том
числе и для того, чтобы
получить льготы. В этом
году ряд регионов снова
пострадал от засухи,
а некоторые страховые
компании нашли множе�
ство лазеек и отговорок,
чтобы не возмещать аг�
рариям ущерб. Есть ли
тогда смысл в данном
страховании?

— Конечно, страховать
необходимо, но в действи�
тельности вся проблема зак�
лючается в том, что страхо�
вые компании, как правило,
ничего не выплачивают.
Мы это уже не раз испыты�
вали на себе. Тут необходи�
мо привлекать контролиру�
ющие органы, регулировать
этот процесс сверху —
со стороны государства.
Но почему�то за исполнени�
ем страховых обязательств
перед сельхозпроизводите�
лями никто не следит.

— На днях региональ�
ные власти вновь верну�
лись к вопросу о развитии
льноводческого кластера.
Причем в числе флагма�
нов отрасли назывался
колхоз «Красный Путило�
вец», который вы возглав�
ляли на протяжении мно�
гих лет. Как вы считае�
те, действительно ли
производство льна может
стать главной точкой
роста тверского АПК?

— Льноводство — это
отрасль, которая требует
больших сил и вложений.

Поэтому многие сельхоз�
производители выбирают
менее затратные сферы
сельского хозяйства. Гово�
рят, на следующий год сни�
мут федеральные дотации
отрасли. Если это действи�
тельно произойдет, то льно�
водство совсем не будет
развиваться. Раньше, к при�
меру, технику для уборки
льна бесплатно предостав�
ляли, а сейчас никакой осо�
бой поддержки нет. И еще
один фактор — обрабаты�
вающих лен заводов у нас
практически не осталось.
Чтобы возобновить льно�
водство, нужно объедине�
ние усилий и трудов сель�
хозпроизводителей, заводов,
перерабатывающих и тор�
говых предприятий. На
данный момент, к сожале�
нию, каждый старается из�
влечь прибыль только для
себя, а о сотрудничестве
в отрасли речь не идет.

— Вы заговорили о бес�
платном предоставле�
нии техники. А насколько
она может быть востре�
бована, когда на селе
просто некому рабо�
тать?

— Современное обору�
дование могло бы решить
проблему кадров. Но тех�
ника очень дорогая и ку�
пить ее могут далеко не
все сельхозпроизводители.
Если бы государство вы�
плачивало часть стоимости
техники, хотя бы половину,
то фермеры активнее ее
покупали и урожаи, в свою
очередь, были бы выше.
Такой опыт уже активно
используется в других реги�
онах. К примеру, субсидии
на возмещение части зат�
рат на приобретенную
сельскохозяйственную тех�
нику и технологическое
оборудование в Ярослав�
ской и Томской областях со�
ставляют до 50% стоимос�
ти, в Приморском крае —
до 70%. В Верхневолжье
компенсируют около 20%,
но этого мало.

— Вы затронули еще
одну острую проблему
в современном аграрном
секторе — нехватку ра�
ботников. Как, по ваше�
му мнению, можно при�
влечь на село аграриев,
в частности молодые
кадры?

— Сейчас уже есть доп�
лата к зарплате. Специали�
сты после окончания выс�
шего учебного заведения
получают к основному окла�
ду доплату 10 тыс. рублей,
со средним специальным
образованием — 8 тыс.,
после ПТУ — 3 тыс. Это
эффективная мера для при�
влечения молодежи. Я счи�
таю, что студентов, получа�
ющих образование за счет
бюджета, следует по окон�
чании вуза обязывать отра�
батывать на селе лет пять.
Кроме того, на селе нужно
создать необходимую инф�
раструктуру — школу, дет�
ский сад, медицинское уч�
реждение, клуб. То есть все
для того, чтобы каждый че�
ловек мог нормально пора�
ботать, а затем и отдохнуть.
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Организатору масштабной
сети фирм�однодневок
грозит тюремный срок.

В Центральный районный суд об�
ластной столицы направлено уго�
ловное дело тверитянки, которая
обналичивала деньги через фик�
тивные фирмы, зарегистрирован�
ные на ни о чем не подозреваю�
щих жителей Твери и других ре�
гионов.

В течение двух лет обвиняемая
через фирмы�однодневки обнали�
чивала деньги.

Учредителями подставных
фирм были жители Тверской об�
ласти и других регионов России,
которые при покупке товаров
в кредит оставляли копии своих
паспортов. По копиям, говорится
в официальной сводке УМВД,
оформлялись фиктивные докумен�
ты (в том числе и нотариальные)
на предприятия. Сами граждане
не подозревали, что являются ди�
ректорами фирм до тех пор, пока
не получали уведомление из ФНС
об уплате налогов.

Тверитянка обвиняется в со�
вершении 143 преступлений по
ст. 187 УК РФ — «Изготовление

и сбыт поддельных ценных
бумаг» и 373 преступлений по
ст. 186 — «Изготовление и сбыт
поддельных платежных докумен�
тов». В первом случае обвиняе�
мой грозит 6 лет лишения свобо�
ды либо принудительные работы
на срок до 5 лет. Во втором —
женщина рискует сесть в тюрьму
на срок до восьми лет. Мошенни�
ца признала свою вину и сотруд�
ничает со следствием, сейчас она
находится под подпиской о невы�
езде.

Несмотря на то, что государ�
ство ставит всевозможные барье�
ры на пути фирм�однодневок еще
на этапе их создания, они все рав�
но являются бичом российский
экономики. Из почти 4,5 млн за�
регистрированных в России фирм
около 2 млн имеют признаки фик�
тивных, подсчитали в Федераль�
ной налоговой службе. Такие ком�
пании изначально создаются не
для нормальной работы, а для
ухода от налогов, прокачки кри�
минальных денег и вывода капи�
тала из страны.

Чаще всего «директорами»
фирм�однодневок становятся бом�
жи, алкоголики, психически не�
здоровые люди, то есть те, чьи
паспорта можно получить без
особого труда и кто не будет вни�
кать
в суть махинаций. Впрочем, руко�
водителями подставных фирм
зачастую могут быть и вполне
благополучные, но несколько наи�
вные граждане. За вознагражде�
ние они добровольно соглашают�
ся оформить фирму на себя,
убежденные в том, что никакой
ответственности на них лежать
не будет. К слову, зарегистриро�

«Мотыльки»
погорели

вать организацию можно только
в присутствии будущего директо�
ра либо имея на руках его пас�
порт и доверенность, заверенную
у нотариуса. Каким образом об�
виняемой удавалось обойти закон
и использовать исключительно
копии паспортов — загадка. Есть
вероятность, что не все «учреди�
тели» были не в курсе событий.
Кроме того, вопросы есть и к тем
должностным лицам, которые эти
фирмы регистрировали, а также
к организациям, переводившим
деньги непосредственно на счета
фиктивных фирм. Словом, ясно,
что в этом деле пока рано ста�
вить точку и наверняка под судом
окажется еще не один «соратник»
обвиняемой. Возможно, поэтому
в пресс�службе УМВД по Тверс�
кой области пока отказываются
давать какие�либо комментарии.
Не сообщается и точное количе�
ство пострадавших от действий
мошенницы.

Как и на чем погорела зло�
умышленница, мы не знаем.
Но известно, что вычислить под�
ставные фирмы бывает непрос�
то. В то время как налоговые

службы с каждым годом услож�
няют процедуру регистрации
предприятия, мошенники нахо�
дят новые лазейки и усложняют
свои схемы работы. Но борьба
продолжается.

В декабре прошлого года пре�
зидент РФ подписал закон об уго�
ловной ответственности за созда�
ние фирм�однодневок. Федераль�
ная налоговая служба планирует
внести поправки в законодатель�
ство, касающиеся и так называе�
мого массового директора. Этот
термин не закреплен законода�
тельно, на практике же он озна�
чает руководителя или учредите�
ля одновременно более десяти
фирм, учтенных в Едином госу�
дарственном реестре юридичес�
ких лиц. Эксперты выделяют бо�
лее ста признаков фирм�однодне�
вок, среди них — уклонение от
уплаты налогов, отсутствие от�
четности, сотрудников, фактичес�
кого офиса и контактов. ФНС
предлагает прямо запретить
гражданам создавать организа�
ции и руководить ими, если со�
зданные ранее юрлица имеют
непогашенные недоимки по нало�
гам, пеням и штрафам.

По большому счету, ужесточе�
ние порядка регистрации и ответ�
ственности за создание фирм�одно�
дневок направлено против ничего
не ведающих бомжей и алкоголи�
ков, которые становятся легкой
жертвой мошенников. И, скорее
всего, «мотыльки» будут плодиться
до тех пор, пока будет существо�
вать возможность, не официаль�
ная, конечно, зарегистрировать
фирму, имея на руках копию чу�
жого паспорта.
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Жительница Твери обвиняется в совершении 516

преступлений. Ее «сообщниками» стали ни о чем

не подозревавшие люди.


